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““更更新新””人人加加油油干干，，棚棚改改旧旧改改出出彩彩
范凯从事征收工作10年，走访了3万多户拆迁人家

本报11月19日讯（记者
魏新丽） 济南市城市更新局
成立一年多以来，济南的棚改
旧改（征收拆迁）工作进入一个
新阶段，取得了不俗的成绩。在
城市更新工作中，也涌现了许
多优秀的更新人，为城市的更
新发展而努力着。在这其中，征
收拆迁调解员的职责尤为重
大，济南市历下区房屋征收服
务中心征收科副科长范凯便是
其中一员。

11月13日，济南召开2017年
棚改工作推进会议。目前，济南
41个省级棚改项目已经全部开
工，总开工套数47407套，占全年
计划的103 .74%；市级棚改计划
开工任务19247套，占全年计划
的50 .61%。数字是前进的明证，
代表着济南城市更新的速度和
效率，也代表着范凯等众多征收
拆迁人员的幕后努力。

据悉，征收科工作人员负
责对项目拆迁住户讲解拆迁政

策、补偿办法、程序等。任职征
收科十多年来，范凯接待了3万
多户拆迁人家，顺利帮助他们
完成拆迁过渡期。

每每接到任务，范凯便马上
深入棚改片区，抓紧了解拆迁户
的第一手情况，去拆迁户家中反
复做工作，宣传拆迁政策。

他早上去做入户调查，晚
上则对拆迁户做汇总分析，
困 了 就 在 工 地 会 议 室 打 个
盹，拆迁工地往往成了他的
家。无论拆迁户的要求如何
难以满足，范凯都会苦口婆心
详细解释，“从早解释到晚，嗓
子说哑是常事。”

“拆了我房子，我以后怎么
生活？敢拆我房子，试试看！”每
每面对拆迁户的如此疑虑，范

凯总是耐心地回答———“我是
来帮您的！”因征收拆迁的敏感
性，范凯每次上门拜访拆迁住
户，大都是吃闭门羹，更有甚者
是谩骂跟冲突情绪。但他总是
坚持换位思考，想拆迁户所想，
急拆迁户所急，坚持每一家都
要入户，每一家都要电话核实
情况。

依法拆迁、文明拆迁、和谐
拆迁，换来的不仅仅是工作成
就感，更多的是来自拆迁户的
理解和社会的赞许。在征收拆
迁工作中，范凯始终遵守“人民
利益大于天”的原则，利用群众
工作法，坚持“三个引导”，做好
思想引导、把话讲到位，做好利
益引导、把账算到位，做好法制
引导、把法律宣讲到位，使广大

群众心理上认同、行动上积极，
确保棚改旧改全面提速，“我的
工作方法很简单，安静地听着市
民发牢骚，再耐心地把政策讲清
楚。”范凯说。

“他的淳朴和憨厚，最终说
服了我。”铁职家属院拆迁户宋
先生在拆迁协议书上签了字后
说道。因项目遗留问题一直对拆
迁政策不理解，宋先生一直执意
要上访。但范凯一次一次地登门
拜访，任由他将满腹牢骚发泄出
来，不急不躁地一条一条解释政
策，最终得到了宋先生的同意。

从谩骂到称赞，从陌生到
熟悉，范凯用脚丈量着每家的
距离，用朴实敲开了3万多户人
家的心房，极力维护着每名涉
迁户的每一分利益。

本报11月19日讯（记者
孙业文） 18日上午，由科技
部科技人才交流开发服务中
心、济南市科技局、济南市市
中区人民政府，联合打造的国
家科技领军人才创新创业（济
南）基地，签约授牌仪式暨新
旧动能转换高峰论坛在济南
国际创新产业园举行。

据悉，本次会议共邀请
院士专家、科技部领导、省
市区及相关部门领导、高校
科研院所、辖区重点企业、
孵化器和众创空间负责人
等共1 5 0余人参加，会上还
进行了科研机构和首批入
驻重点项目签约。

“国家科技领军人才创新
创业基地主要立足于满足万
人、千人计划等高层次人才创
新创业需要。”中国工程院张
铁岗院士认为，国家科技领军
人才创新创业基地将会成为
济南招商引资的新载体、新旧
动能转换的新引擎。

据了解，人才创新创业基
地将在三年内实现高端产业
约50个项目落地，引进千、万
层次人才或高端研发团体不

少于10个，组织国家各类高层
次创新创业峰会不少于10次，
并将为市中区重点打造的重
汽小镇、山东数字经济产业
园、山东大学国家大学科技园
等各产业园区提供各种专业
化高端人才。

建成的人才创新创业基
地将发挥人才项目展示功能、
人才创新创业集聚功能、国家
级培训项目示范功能、人才联
谊功能、科技成果的交易功
能、双创服务的数据中心六大
功能，努力通过基地平台把国
家高层次人才引到济南，辐射
到山东，为区域经济社会发展
提供持续的智力支持和人才
保障。

“市中区将以此引领地方
经济发展方向，带动产业结构
调整，促进产业转换升级，推
动市中区‘人才、产业、科技、
文化’四大强区战略深化落
实。”济南市市中区委书记宋
永祥表示，国家级科技领军人
才创新创业基地将助力济南、
山东成为国内重要的科技成
果策源地和京沪两地间科创
工作新高地。

本报记者 刘雅菲
实习生 程莹

学校周边开辟公交线路
打通文明最后一公里

10月31日一大早，济南市
政协副主席段青英率部分市政
协委员来到槐荫区阳光100小
学门前及和谐广场十字路口开
展体验式调研，在整个早高峰
期间，委员们通过现场调研，拿
起小红旗，戴上红袖章，引导学
生和路人过马路。

通过调研，让委员们掌握了
一手的资料，也有了深切的感
受。济南市政协委员张克峰表
示：“总体感觉，学生过马路井然
有序，助学岗成效显著，大家能
够做到礼让斑马线，文明出行。”

学校门口交通状况的改
善，不仅得益于学校对学生的
教育，还得益于济南市教育局
今年推出的“双向服务”，即午
餐配送、课后延时服务。“我们
想办有温度的济南教育，最主
要的目的是让孩子能够在家门
口上学。”济南市教育局副巡视
员、基础教育处处长王纮说道。

在创城期间，学校门口的
交通状况得到明显改善。但是，
一些家长为了图方便把车停在
学校门口，或者停车线距离学
校太近都会影响创城效果的维
持，济南市城乡交通运输委副
主任罗卫东建议：“在学校周边
开辟公交线路，开辟‘亲情+1’

母子定制公交。家长带着孩子
坐公交，这将在很大程度上减
少私家车，使道路资源得到有
效利用。”

为了让创城效果持续，继
续保持学校门口的交通秩序和
斑马线上的文明，济南市政协
委员赵勇建议要以创城为契
机，大力弘扬遵守交通规则，管
理部门和交通部门要加大曝光
力度，使违法者无藏身之地。

减少固定的管理岗
实行流动管理

车辆是否礼让行人能够反
映一个城市的文明程度，但是由
此引发的问题也不容小觑。行人
走路速度慢，导致车辆礼让行人
后绿灯过不去，这时该不该让？
当斑马线上只有一个行人时，十
几辆车该不该为了他停下来？如
果这些问题处理不好，将会成为
后续矛盾的激发点。

济南市交警支队副支队长
韩军庆表示：“行人要换位思考。
在提倡车让人的同时，人在斑马
线上要快走，这也体现了相互
的尊重。”

“建议行人在过马路时考
虑司机师傅的难处，尽量快步
穿行。”出租车师傅胡秀峰表
示，现在，司机大都遵章守规
了，问题是很多行人根本不让
车。他经常为了等行人错过好
几个绿灯，开车是没有违章了，
但这也让他的收入每月减少了
300多元，原因就是等待让成本

增加了。
对于第二个问题，不管斑马

线上有多少行人，机动车行驶到
斑马线时礼让行人，既是社会公
德也是明文规定的法律的责任
和义务。“斑马线上的文明是一
个体系，可以从三个层次来理
解。”山东大学交通规划设计研
究中心主任张汝华教授表示：

“一是敬畏生命，尊重人的生命
权是第一位的。行人就是红灯，
驾驶员必须无条件地避让。二是
人性化关怀，等待红灯的时间不
要太长，最好不要超过60秒，最
长不要超过90秒。三是体现人性
化的尊严，人在斑马线上走的时
候能够比较从容，人与人或人与
车之间能够比较包容。”

在城市的一般道路上，如
果想要创城成果保持下来，济
南市市民代表刘云番提倡要减
少固定的管理岗，完善交通管
理设施，实行流动管理，以极少
的警力来巡回管理，这样就能
做到管理的全覆盖。

在车辆川流不息的马路
上，如果能有过街天桥，不仅让
行人过马路更加安全，还会加
快车辆的通行效率。在天桥的
建设方面，罗卫东表示，今年计
划对一部分设施不配套的天桥
进行提升和改造，配套建设电
梯或者自行车坡道，这样自行
车也能过天桥，方便行人以及
非机动车。下一步济南将大力
推进轨道交通建设以及一些站
点开挖，地下过街通道将会更
加完善。

三年内将实现50个高端项目落地
国家级人才创业基地落户济南市中区

创创城城无无止止境境 泉泉城城更更美美好好
政协首期“商量”聚焦斑马线上的文明

“有事好商量，众人的事众
人商量”，19日，济南市政协首
期“商量”正式同市民见面。每
一期的“商量”都会选择关系全
市经济社会发展和群众切身利
益的题目，邀请政协委员、各界
群众、有关部门定期开展，新闻
媒体全面参与、全程参与、有序
互动，更广泛、更充分地了解民
情、反映民意、集中民智。19日
播出的第一期，就围绕“创城无
止境，泉城更美好”，将视角聚
焦到斑马线的文明。

17日下午，济南外国语学校高一(3)班师生来到槐荫区社会
福利服务中心尊尚老年公寓，开展了“行走的课堂”社会服务志
愿活动。40名同学为居住在老年公寓的八十余位老人表演了精
心编排的节目，手把手教授爷爷奶奶们使用智能手机。孩子们以
他们的爱心行动让老人感受到了更多的关爱，弘扬了中华民族
尊老敬老的传统美德。 本报记者 张九龙 摄影报道

志愿者老年公寓送暖情

19日，济南市政协首期“商

量”正式同市民见面。

市市住住房房保保障障管管理理局局（（城城市市更更新新局局））
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